# - UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

SAN JOSE, COSTA RICA

SABADO 13 DE FEBRERO DE 1943. - EDICIÓN Nº 527.

Nació la nueva Junta de Abastos

Sin embargo, estamos a la espectativa, en espera de ACCION ENERGICA del nuevo organismo

ta de Salarios de Heredia el salario mínimo para los cafetales

Esta Junta, integrada por cafetaleros y jornaleros, sostiene la tesis trascendental de que los peones DEBEN BENEFI-CIARSE con las grandes utilidades de los cafetaleros

La Comisión de Salarios del , timos la hora. Basa esta comisión | Cantón Central de Heredia, por gestión del Sindicato Agricola del mismo cantón y conforme a la ley de Salario Minimo vigente. acordó recomendar a la Secretaria del Trabajo la fijación del salario minimo para los jornaleros del cantón a razón de cincuenta cén- adquisitivo de los salarios.

su resolución en las siguientes resoluciones:

10 Los efectos de la guerra se han manifestado en el sentido de un enorme encarecimiento de la vida, lo que ha reducido a la mitad o menos de la mitad el poder

2 La agricultura en el cantón , central es fundamentalmente cafetalera, no existiendo casi en ab soluto los llamados cultivos menores que, como se sabe, no resisten altos salarios.

30 La cosecha de café ha sido este año abundantisima, lo que da pie para operar una efectiva alza

40 El precio alcanzado por el café en el mercado extranjero es bastante alto, prueba de lo cual lo constituye el hecho de que estén adelantando los beneficios de café hasta sesenta y cinco colones por fanega entregada a los

(Pasa a la pág. 4°)-

Ha sido por fin nombrada la Junta de Abastos. Tres elementos la integrarán: don Gonzalo Pinto, don Rafael Segovia y don Ricardo Villegas. El objeto de esta Junta es combatir la especulación. ¿Conseguirá llenar sus fines? Esperaremos a que los hechos hablen, pero por lo pronto nos permitimos dudarlo. Una Junta encargada de perseguir a los especuladores tiene que tocar muchos grandes intereses. Por consiguiente, debe integrarse con base en los siguintes principios: a) debe tener representantes de las fuerzas sociales más importantes y en el caso particular nuestro, de los diferentes bandos políticos; b) debe estar integrada por personas capacitadas pero sin conexiones fuertes con el comercio. La Junta que se ha nombrado está integrada en su totalidad por elementos pertenecientes a un solo partido político: el picadista. Cabe entonces preguntar: ¿Tendrá libertad de acción esa Junta para meter en cintura a personas y entidades conectadas con el Partido picadista? Lo dudamos Si el Gobierno en cambio, hubiera hecho llegar a la Junta representantes de todos los partidos en lucha, la situación sería distinta porque las actuaciones de la Junta aparejarían responsabilidades para todos los bandos y no sólo para uno. Entonces sí se habría creado un organismo capacitado para perseguir a los especuladores.

Veamos ahora el otro aspecto del problema. Don Rafael Segovia es un comerciante fuerte. Ayer mismo los periódicos anunciaron la constitución de una gran sociedad comercial, con un capital de trescientos mil colones, jefeada por el señor Segovia. El señor Pinto es dueño de estaciones radicemisoras que se sostienen con los anuncios del comercio. Nosotros no dudamos de la honorabilidad de los señores Pinto y Segovia. Pero tenemos derecho a dudar de su libertad de acción. La especulación no la llevan a cabo únicamente los pequeños comerciante ni consiste en todos los ca-

(Pasa a la pág. 2\*)-

# La Memoria de Napoleón y de Kutusov

surgen ante la aplastante ofensiva del Ejército Rojo

La propagnda de los elementos nazi-fascistas se realiza ahora alrededor de la siguiente cuestion: el Eje ha perdido la iniciativa durante el invierno, al igual que la per dió en el frente oriental el año pasado, pero es aún lo sufi-

# Definitivamente ha perdido Hitler la iniciativa y ahora

sumir la ofensiva en la próxima primavera. Los comentarios que corrientemente se hacientemente fuerte para rea- cen respecto de los triunfos

retrocede hacia la DERROTA más grande de la Historia de las armas soviéticas en el Alemania reconquistará con

LINCOLN Se cumplen cien años del nacimiento del

gran libertador norteamericano



En este febrero de 1943, la figura de Lincoln proyectacomo una advertencia para los pueblos de América Latina-

su figura de libertador. Su mano que fustigó a los esclavistas, se agita y nos hace señales para que estemos

alerta contra las Compañias imperialistas como la United Fruit Co y el Trust Elécrico. Parece que nos aconseja que no olvidemos que estas Compañías son peores que los negreros de 1861, y que no se le quedan atrás a Hitler.

Recordemos también los cos tarricenses, en el presente mo mento, que una de las consignas para la victoria de la causa de Lincoln —la causa con tra la esclavitud- fué: "Unidad". Todos se unieron enton ces para derrotar al enemigo común: los mercaderes del Norte, los capitalistas de la industria, los agricultores, los negros. Las diferencias entre estos grupos se hicieron a un lado para derrotar a los secesionistas dueños de esclavos.

LUNES 15 DE FEBRERO

MITIN EN EL SALON CENTRAL DEL P. C.

¿TIENE LA JUVENTUD QUE DEFENDER LAS GARANTIAS SOCIALES? ¿POR QUE? ¿COMO? Sobre este interesante tema hablará Carlos Luis Sáenz.

COMO LUCHAR CONTRA LA CARESTIA DE LA VIDA?

Sobre esto hablará: Guillermo Barquero.

frente oriental y respecto de los triunfos de las armas aliadas en el Norte de Africa, se orientan siempre en el sentido de dejar la impresión de que la pérdida de la iniciativa por parte del Eje es un hecho puramente eventual, producto del invierno. Y toda propagan da, por más absurda que sea, produce sus efectos, Hay mucha gente que cree que realmente en la próxima primave creces el teritorio perdido en este invierno. Conviene, pues, analizar, aunque sea someramente, si esta afirmación de

la propaganda nazi es cierta. Comenzaremos por señalar que la primer ofensiva alemana sobre la URSS se produjo en un frente de tres mil millas, y que la profundidad del avance fué tal, que las tropas nazis se colocaron en las puer tas de Leningrado, Moscú y e! Cáucaso. Al terminar el oto no de 1941, los nazis habían conquistado ya inclusive el nuerto de Rostov, llave del Caucaso, La contraofensiva so viética del invierno del primer año de guerra se limitó a hacer retroceder a los nazis en el frente central, en una profundidad máxima de trecientas millas. La única gran ciudad reconquistada en esa con tra ofensiva fué Rostov. Las fuerzas nazis se replegaron sin dejar casi prisioneros en manos del . Ejército Rojo, y prácticamente las operaciones militares se limitaron a lo siguiente: liberar a Moscú del asedio nazi; hacer retroceder las puntas de lanza alemanas que amenazaban el Cáucaso. No obstante lo limitado de la contraofensiva de invierno ru sa, los nazis no pudieron reasumir la ofensiva en la primavera, y cuando lo hicieron, al comienzo del verano del año pasado, avanzaron solamente en un frente de 500 millas, en dirección de Stalingrado y del Cáucaso. La con-(Pasa a la pág. 2\*)-

## EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA PROMETIO a los trabajadores de Parrita ARREGLARLES SU CONFLICTO

Por esa razón se suspendió la huelga.-Nosotros nos solidarizamos con los huelguistas del Pacífico y pprotestamos contra los atropellos de que están siendo victimas

Ha terminado la huelga en Parrita. El Presidente de la República prometió a los trabajadores de las bananeras in tervenir personalmente en favorvor de sus demandas y les aseguró que les conseguiría justicia. Amparados a esa pro | res van a ser aumentados y

mesa, los trabajadores volvieron a sus trabajos. El Dr. Cal derón Guardia ha celebrado ya varias conferencias con el Superintendente de la Compa nía. Según nuestros informes los salario sde los trabajadosus condiciones de vida mejo- i de que se levante de nuevo radas. Sin embargo, se nos di ce que la Compañía aprovechándose de la suspensión de la huelga ha iniciado una ola de represalias contra los dirigentes de los trabajadores. Si esto es así hay la posibilidad | lutamente justas.

toda la zona del Pacífico. Sea como sea, el Partido Comunis ta ofrece toda su solidaridad a los trabajadores del Pacifico por que está convencido de que sus demandas son abso-

### A LA CARCEL los patrones de Zapatería que se niegan a cumplir el decreto sobre SALARIOS establece penas fuertes para estos casos y nosotros esperamos el Gobierno HAGA CUMPLIR las leyes de la República

Cada día adquiere más gravedad el conflicto planteado entre la Sociedad de Industrales de Zapateria y el Sindicato de Trabajadores del Calzado. La negativa patronal a cumplir el Decreto del Poder Ejecutivo por el cual se elevan en un 20 y un 25 % el salario de los trabajadores

Sindicato a decretar el paro de los talleres el lunes de la semana que termina. Quedaron exceptuados de este paro cuatro talleres que están cumpliendo el Decreto, lo que demuestra que es falso que la industria del calzado no resis te el aumento.

El jueves se hizo un áltimo de dicha industria, obligó da o besfuerzo paras llegar camunerado cipagan el aumento.

cuerdo, sobre la base del cum plimiento del Decreto, en la Oficina Técnica del Trabajo. Representantes del Sindicato y del Comité Nacional Sindical de Enlace y representantes patronales se reunieron, sin que se llegara a ningún acuerdo, ya que los patrones insisten en cerrar antes que

Se ha comenzado ya a recurrir a la vía judicial, acusando de rebeldia al cumplimiento de una ley a algunos de los patrones, y se seguirá con todos si se hace necesario

Nosotros esperamos que el peso de la ley se aplique sin contemplaciones a los industriales tacaños y rebeldes.